

Гриб
Владислав Валерьевич*
avtor@lawinfo.ru

DOI: 10.18572/1813-1247-2021-4-3-8

Правовое развитие общественного контроля в сфере образования и науки

В данной статье анализируются субъекты и формы общественного контроля в сфере науки и образования, среди субъектов автор выделяет Общественную палату РФ и общественные палаты субъектов РФ, общественные советы при федеральных органах исполнительной власти, а также общественные советы по проведению независимой оценки качества образовательной деятельности организаций, общественных организаций и общественных наблюдателей.

Формы общественного контроля, характерные для сферы образования: проведение педагогической экспертизы законопроектов; осуществление независимой оценки качества образования; составление рейтингов, общественная аккредитация организаций, осуществляющих образовательную деятельность; мониторинг в системе образования; участие в управлении образовательными организациями.

Ключевые слова: общественный контроль, общественные советы, экспертиза законопроектов, независимая оценка качества, образовательные организации, аккредитация.

The Legal Development of Public Control in Education and Science

Grib Vladislav V., Rector of the Griboyedov Institute of International Law and Economics, Head of the Department of Legal Bases of Management of the Moscow State Institute of International Relations (University) of the Ministry of Foreign Affairs of the Russian Federation (MGIMO University), Corresponding Member of the Russian Academy of Education (RAE), Honored Lawyer of the Russian Federation, LL.D., Professor

The article analyzes subjects and forms of public control in science and education, the author singles out among such subjects the Public Chamber of the Russian Federation and public chambers of the constituent entities of the Russian Federation, public councils under federal executive authorities and public councils for the independent evaluation of quality of educational activities of organizations as well as public organizations and public supervisors.

The following public control forms are characteristic of education: pedagogical examination of bills; independent evaluation of quality of education; creation of ratings in education; public accreditation of educational institutions; professional and public accreditation of educational programs; monitoring in the system of education; participation in management of educational institutions.

Keywords: public control, public councils, bill examination, independent evaluation of quality, educational institutions, accreditation.

* **Гриб Владислав Валерьевич**, ректор Института международного права и экономики имени А.С. Грибоедова, заведующий кафедрой правовых основ управления Московского государственного института международных отношений (университет) Министерства иностранных дел Российской Федерации (МГИМО МИД России), член-корреспондент Российской академии образования (РАО), заслуженный юрист Российской Федерации, доктор юридических наук, профессор